
RELAZIONE DELLA ATTIVITA’ SVOLTA NELL’ANNO ACCADEMICO 2024/25 

Carissimi soci, come molti di voi già sanno, siamo al termine del nono anno di attività di 

UNI OSTIA e ci prepariamo dunque ad inaugurare i 10 anni. Questo, a mio avviso, 

richiede un bilancio complessivo e uno sguardo d'insieme più attento del solito. Mi piace, 

allora ricordare che siamo nati "sottovoce" solo un flebile riconoscimento da parte di 

canale 10 che, nel 2015, diede la notizia che l'istituto Comprensivo di Via Mar Dei Carabi 

avrebbe ospitato da settembre, una nuova associazione di promozione sociale e culturale 

denominata UNI OSTIA. Per questa nascita non voglio esimermi di ringraziare l'allora 

dirigente scolastica Lucia Carletti che da subito ha creduto nel progetto e ci ha consentito 

l'uso dei locali. 

Da allora nessuno altro, della pubblica amministrazione, dei media locali o di enti pubblici 

o privati del nostro territorio, si è interessato a noi anche solo per capire meglio chi 

fossimo e cosa volessimo fare. L'unica eccezione riguardò, ai tempi, l'interesse dei 

Carabinieri. Ricordo infatti, da poco fondati, di aver fatto loro visita con il compianto e 

amato socio fondatore Claudio Perfetti, per presentare UNI OSTIA e di aver scoperto che 

erano gli unici a saper già chi eravamo e cosa volessimo fare, visto che, avevano trovato i 

nostri volantini in giro, fatto le loro ricerche e riconosciuto il nostro Claudio come uno dei 

volontari più attivi sul territorio e dunque andò tutto bene. 

Tornando alla storia di UNI OSTIA, il vero riconoscimento della nostra esistenza l'abbiamo 

avuto subito dalle persone che, esperte in determinate materie, nel giro di poco tempo si 

presentarono a noi sempre più numerose offrendo le loro competenze e mettendoci in 

grado di attivare numerosi corsi di vario genere e natura. A fronte di questo grande 

entusiasmo di docenti, il resto è arrivato da tutti i soci. Raggiungendo una media che 

superava i 500 iscritti l'anno. 

Ai numerosi corsi abbiamo affiancato da subito, altre offerte culturali e ricreative, quali 

spettacoli teatrali, concerti, conferenze qualificate, visite guidate, gite ecc. Definendo in 

modo ancora più marcato, la nostra volontà di promuovere su Ostia un polo di cultura e di 

socializzazione ampio e capace di intercettare tutti i tipi di passioni. 

Poi è arrivato il COVID, periodo difficile che avrebbe potuto bloccarci o addirittura farci 

dimenticare dalla popolazione ostiense, vista l'impossibilità di frequentare corsi in 

presenza, ma non ci siamo arresi e con fantasia e buona volontà abbiamo proseguito on-

line seppure con un esiguo numero di iscritti, volendo comunque mantenere il contatto e la 

vicinanza umana alla base dei cittadini che ci avevano conosciuto 

Oggi possiamo dire di essere decisamente in ripresa. Grazie innanzitutto ai nostri docenti, 

a tutti coloro che ci aiutano nei diversi aspetti della gestione dell'associazione da quello 

finanziario e amministrativo, alla segreteria, alla didattica, ma soprattutto grazie a voi cari 

soci, che anche attraverso il vostro passa parola, non avete mai smesso di darci fiducia. 

Oggi, alla soglia del nostro decimo anno di attività, possiamo anche dire di aver ottenuto 

un ulteriore piccolo successo, considerando che proprio quest'anno, in occasione della 

consueta iniziativa natalizia, offerta gratuitamente ai soci e che si è svolta il 19 dicembre al 

teatro Fara Nume, abbiamo avuto la presenza del Presidente del nostro Municipio e quella 

di canale 10 che ha successivamente dedicato circa 10 minuti del suo notiziario ad UNI 

OSTIA. 



Ciò premesso, va ricordato e sottolineato che questo nono anno è iniziato con diverse 

difficoltà. Partendo dal fatto, ad esempio, che quest'anno allo scadere del contratto d'uso 

dei locali è coinciso un ulteriore cambio della dirigenza della scuola ospitante. Tale 

circostanza ha avuto la ricaduta di impedirci di iniziare le iscrizioni in presenza al primo 

settembre, come consuetudine, in quanto l'uso del locale segreteria senza contratto 

sarebbe stato abusivo. Inoltre, ha portato ad una estenuante trattativa per la conferma 

della continuità della nostra associazione presso la stessa scuola, che ho condotto 

personalmente con fatica, ma anche con estrema determinazione, convinta che quell' 

unico incontro con il dirigente, fosse una occasione da non rimandare ulteriormente. 

Voglio ancora ricordare, in tema di bilanci, che il ruolo di Presidente nove anni fa, non fu 

una mia esplicita richiesta ma, nei giorni della nascita di UNI OSTIA, la proposta del mio 

nominativo fu fatta dalla maggioranza dei soci fondatori e se non fosse stato per quel dato 

caratteriale a cui ho accennato, ovvero non spaventarsi davanti alla assunzione di 

responsabilità ed essere determinati quando serve, non avrei accettato. Tornando all'oggi 

e alla situazione di UNI OSTIA, credo di poter dire che ci aspettiamo anche quest'anno di 

incontrare qualche difficoltà per iniziare il nuovo anno visto che il contratto in essere è 

della durata di un solo anno. 

Al riguardo, ricordo a tutti voi soci che ogni tre ^ni UNI OSTIA rinnova le cariche sociali del 

proprio organo deliberante ovvero del jQifettiyo, dunque visto che siamo nell'anno del 

rinnovo, e che proprio oggi voterete, è auspicabile che, coloro che saranno eletti avviino al 

più presto le trattative con l'attuale Dirigente di Via Mar Dei Caraibi  al  fine  di  ottenere al 

più presto il rinnovo del contratto, magari per un tempo superiore ad un solo anno. 

Entriamo ora nel merito di quanto svolto nel presente anno accademico sia sul versante 

dell'offerta formativa, sia attraverso il contenitore denominato progetto “contaminazioni 

culturali" che prevede l'ampliamento dell'offerta stessa attraverso la realizzazione di eventi 

ed iniziative. 

PER QUANTO CONCERNE PRIMA COLONNA PORTANTE DELLA NOSTRA 

ASSOCIAZIONE OVVERO, I CORSI: 

-    Quest'anno ce ne sono stati proposti n. 38, di questi ne abbiamo attivati n. 32 

-    I nostri iscritti possiamo definirli in lento ma graduale aumento 

-    L'alto  indice  di  gradimento  dei  corsi  è  stato  dimostrato  anche  dal  fatto  che 

diversi   docenti,   sollecitati   dai   propri   alunni,   hanno   chiesto   lezioni   aggiuntive 

rispetto a quelle programmate. 

PER   QUANTO   CONCERNE   LA   SECONDA   COLONNA   PORTANTE   OVVERO   

"LE CONTAMINAZIONI CULTURALI": 

anche quest'anno il progetto è stato ricco di iniziative, alcune già realizzate altre da 

realizzare in questi ultimi 2 mesi di attività. 

COSE FATTE: 

1)    Il  19  di   dicembre,   poco   prima   delle   vacanze   natalizie   abbiamo   offerto 

gratuitamente  ai  soci  presso  il  teatro  Fara  Nume  una  pièce  teatrale  scritta dal  

nostro  docente  Donato  Di  Stasi  e  recitata  da  un  altro  nostro  docente Mimmi  Surace  



dal  titolo  "L'abito  nero"  al  termine  della  quale  è  stato  offerto un brindisi ben augurale 

a tutti i presenti. 

2)    A febbraio abbiamo tenuto la conferenza online con  il  nostro  socio,  Prof Carlo 

Testa, dal titolo "L'esperanto una lingua per una pace possibile" 

3)    A  marzo   il   nostro   docente   psicologo   Dott.   Emanuele   Grilli   ha   tenuto   due 

incontri online sul tema della solitudine e di come combatterla 

4)    Sempre a marzo il nostro vicepresidente  Augusto  Rosati ha tenuto  una conferenza 

on ine sull'intelligenza artificiale. 

DA FARE: 

1)         Ad  Aprile,  sono  iniziati  i  4  incontri  (2 online e 2 in presenza)  con  la docente  di  

neuroscienze  Dott.ssa  Fabia  Vettori  che  ci  sta  conducendo  in un   viaggio   di   

scoperta   dell'organo   più   enigmatico   dell'essere   umano: IL CERVELLO. 

2)   Il 12 maggio ospiteremo presso il MOOD di piazza della stazione vecchia, due vere 

eccellenze del nostro  territorio, il  Prof.  Paolo  Zeppilli  cardiologo, direttore   del   

dipartimento   di   medicina   dello   sport   presso   l'università Cattolica  di  Roma  -  

Policlinico  Gemelli,  è  stato  responsabile  della  equipe medica   della   nazionale   di   

calcio   italiana,   che   terrà   una   conferenza- dibattito  sul  tema:  "Attività  motoria  e  

sport  nell'età  matura  e  avanzata: la paola al cardiologo" e sarà introdotto dal Gen Gianni 

Gola per 15 anni PRESIDENTE DELLA FIDAL   Federazione   Italiana   di   Atletica   

Leggera   e   presidente   del   CISM (Consiglio   internazionale   dello   Sport   Militare), 

nonché responsabile delle Attività Sportive della Guardia di Finanza. 

3)  Il 17 maggio dalle 9,30 alle 14,30 Open DAY con la presentazione del piano di studi per 

l'anno 2025/26, presso l'associazione" la Farfalla" via di Castel Fusano, 152, pranzo 

incluso offerto ai presenti. 

4)  Visto il successo dello  scorso  anno,  Il  23  maggio  alle  17,00  presso  il TEATRO 

DEL LIDO, nuovo INCONTRO CONFERENZA CON LA REGISTA Franza  di  Rosa  e  con  

il  nostro  docente  e  critico  cinematografico  Donato Di  Stasi  sul  tema  "i  cambiamenti  

e  le  sperimentazioni  nella  televisione  e nel cinema" 

5)   Nei giorni dal 3 al 6 giugno, la Segreteria sarà aperta per chi volesse già iscriversi   

alle   attività   dell'anno   accademico   2025/26,   poi   le   iscrizioni proseguiranno   online   

e,   se   tutto   va   bene   come   ci   auguriamo,   ci rivedremo al 1° di Settembre. 

Avviandomi alla conclusione di questa relazione non posso esimermi di menzionare CON 

UN CERTO RAMMARICO, quelle attività che avremmo voluto realizzare per e con i soci 

ma che non hanno raggiunto il numero minimo di partecipanti. 

-    A novembre la gita alla città della cultura 2025 Pesaro Urbino 

-    A  marzo  tre  proposte  di  visite  guidate  per  le  mostre  di  Picasso,  Munch  e 

Caravaggio  con  guide  qualificate  e  in  collaborazione  con  l'Associazione  Tempo 

d'eventi, con noi in convenzione 

Questa è a mio avviso una criticità che merita una riflessione postuma che ritengo si 

debba fare con i membri del nuovo Direttivo che oggi sarà costituito, per iniziare un nuovo 



anno accademico con rinnovato entusiasmo e cercando di realizzare strategie di 

partecipazione attiva e coinvolgimento puntuale e dinamico. 

LA PRESIDENTE UNI OSTIA 

DANIELA TOLENTINO 


